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區選揭盅面面睇

青年入區會 帶來新思維
不論當選落選皆可合作 樂接觸各階層共建港

香港文匯報訊（記者 軼

瑋 北京報道）一批「生力

軍」在今屆區議會選舉中

進入區議會，引起社會熱

議。香港特區民政事務局

局長劉江華昨日完成首次

訪京行程後在北京表示，

年輕人加入區議會帶來新

氣象、新思維，特區政府

諮詢架構一直吸納不同年

齡、階層和界別的成員，

未來會與當選或落選人士

建立合作關係，樂於接觸

不同階層的朋友，一起為

香港建設。

劉江華昨日在北京會見傳媒總結訪京行時，被問到王志民和
他如何評價區選結果，特別是不少年輕人當選區議員，及

如何說服青少年加入政府諮詢架構。他回應時表示，特區政府
諮詢架構一直吸納不同年齡、階層和界別的成員，未來也會繼
續這樣做。他又說，今屆區議會選舉各候選人均非常努力，希
望為香港做事，特區政府十分珍惜，未來會與當選或落選人士
建立合作關係，「無論在哪個年紀，青年也好，長者也好，或
不同界別也好，我們也非常歡迎。所以，這方面的工作過往是
這樣做，未來我們會這樣做，我們樂於在社會上接觸不同階層
的朋友，一起為香港建設。」
他續指，王志民和他在會面期間並無觸及區議會選舉的問

題，認為「中央的領導人往往會從一個大格局看香港問題，他
們往往會從一個整體的利益和長遠方向去審視香港的發展」。

年輕新氣象 年長有貢獻
他又謂，年輕人參與會帶來區議會有新氣象，亦可能有新思

維。不過，年長資深議員同樣可對議會有貢獻，所以既有新思
維，亦有好的或資深的經驗，對於區議會運作必定有好處。他
強調，特區政府會視區議會為一個重要的地區合作夥伴。

訪京與王志民討論青年工作

訪京期間，劉江華分別拜訪國務院港澳辦、文化部和國家體育總
局等。他總結訪京之行時提到，與王志民主要討論青少年發展的工
作。王志民提醒應多關心青少年的學業、事業和創業三方面，這對
年輕人成長帶來好處，亦與民政事務局的工作不謀而合。
昨日上午，劉江華與全國青聯主席賀軍科會面。賀軍科表

示，非常支持港生到內地實習，至今已安排3,000個崗位，讓青

少年體驗內地生活，劉江華相信未來還有很多機會合作。
國際足協再就國家隊對香港的世界盃外圍賽，有港人「噓國

歌」事件進行調查。被問到「噓國歌」的看法時，劉江華說，
相信足總會處理這個問題，又指香港年輕人得到社會各界支持
和政府資助，加上國家協助提升和交流，這對香港的體育事業
定可再有進一步發展。

氣走尹兆堅非僥倖 李世隆謝選民義工

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）首次出戰葵青石
蔭選區的李世隆不負眾望，以2,907票擊敗爭取連
任的民主黨副主席尹兆堅，為建制派贏得寶貴一
席。建制「新丁」拿下出任該席位12年之久的民
主派「老將」，似乎給人「爆冷」的感覺，但深
究箇中原由，勝出並非「僥倖」。李世隆在接受
本報訪問時表示，非常感謝選民對他的信任，還
有一班默默支持他的義工，是次當選是居民對自
己兩年扎根地區工作的認同，他強調，「石蔭需
要改變」，未來自己將致力改善區內環境、交
通、房屋和衛生等民生問題，再接再厲服務居
民。

「區議員就是服務區內居民」

李世隆透露喜做地區工作的緣由，在其大學畢
業後，於內地中華健康快車基金會從事慈善工
作，現時亦是該基金理事會總理。在基金會裡
面，他接觸到一些區議員，發掘出自己適合從事
服務社區工作的特質。由做慈善到扎根社區，他
表示，選擇葵青區石蔭開展服務，是因為這裡自
10多年前重建後，社區配套設施明顯脫節，恍如
停留在上世紀六七十年代，區內斜路、樓梯特別
多，但竟然連一條扶手電梯都沒有；巴士脫班情
況嚴重而小巴路線又不足，交通配套需要加強；
衛生和房屋問題都迫在眉睫。「區議員就是服務
區內居民，與居民生活息息相關的事，就是我們
要做的事」，他強調，「石蔭需要改變」，進入
區議會後，希望透過區議會的資源，去改善區內

環境、交通、房屋和衛生等民生問題。

無用過一分一毫於義工身上
李世隆特別提及，在是次選舉中，很多原來不

認識的義工為他提供了莫大的幫助，「義工連水
都自備，用餐都係自費，沒有動用過一分一毫於
義工身上，好感謝他們的支持。」
他強調，只要是有心服務社區，不分國籍、種

族、立場，都歡迎他們來參與義工，一同服務社
區。正正是因為他包容、開放的態度，服務社區
的熱忱，吸引了一批又一批的義工無條件提供協
助。而在選舉當天發出選情告急時，義工們亦群
起助陣，為其造勢，吶喊助威，不畏辛苦取得最
後勝利，這份喜悅應與大家分享。

林龍安讚實事求是「跟得上時代」
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香港文匯報訊（記者 李自明）今屆區選湧現大
批政壇新生代，特區政府日前表明會邀請區議會
的年輕參選人和當選人加入諮詢及管理架構。青
年事務委員會主席劉鳴煒昨日表示，主動接觸年
輕人是他的工作，與背景不同青年見面而獲啟發
最令人開心。「傘後」組織「青年新政」昨日則
指，近日組織成員收到不同政府部門邀約見面，
將會開會商討。
青年事務委員會主席劉鳴煒昨日在社交網站提

到，作為青年事務委員會主席，與背景不同的年
輕人見面，從而獲啟發是最開心的事。除因為委
員會工作，他也會主動接觸年輕人，聆聽他們的意
見。對於最近與年輕人接觸的動機被誤解，他強調
沒有人要求他接觸新當選的年輕區議員。他亦非要
招募委員會新成員，這不是他的特權或職能。
「青年新政」今屆區議會選舉派出多人參選，

最終1人當選。「青年新政」召集人梁頌恆昨日接
受電台訪問時指，近日組織成員收到不同政府部門
邀約見面，當中包括青年事務委員會主席劉鳴煒，
及政制及內地事務局副局長陳岳鵬，表示希望約見
該組織於黃埔西當選區議員的鄺葆賢。但他稱，現
屆特區政府上任三年多才邀請年輕人加入，令人懷
疑「背後用意」，但仍會與成員開會商討。

「青年新政」函訟黨商新東補選
前公民黨成員湯家驊今年中辭去立法會職務

後，公民黨主席余若薇前日表明屬意由公民黨楊
岳橋參加立法會新界東補選。梁頌恆亦指，「青
年新政」考慮參選新東補選及立法會選舉，他們
已在區選期間去信公民黨，提出因應補選先做初
選，相信較內部協調更好。他又稱，「青年新
政」未來會繼續地區工作，形容與其他「傘兵」
有較好的合作，反對派方面則不存在太大敵意。

身兼公立醫院醫生的鄺葆賢表示，會分配時間兼顧工作，
除開設議員辦事處外，也會透過擺街站和網站等聽取居民意
見，以達致將區議會增加公民參與。她又指，過往也有公立
醫院醫生兼任區議員，加上「青年新政」背後有團隊協助，
故有信心可做好區議員，但她暫時不考慮參選立法會。
至於在黃埔東落敗的另一「青年新政」成員游蕙禎亦表

示，選前辭去全職工作，未來仍會視乎經濟能力繼續做地區
工作，希望向支持她的街坊有交代。對於下屆會否再參選，
她稱要考慮各種情況再決定。

「青」邀新東補選 訟黨「疑」鴿黨「拒」 馮檢基找「盟友」
劉慧卿諷「勉強無幸福」
香港文匯報訊（記者 李自明）民協立法會議員馮檢基在新

一屆區議會選舉敗北後，日前聲稱民協應與意念相近的政黨結
盟，增強動員能力。馮檢基昨日稱，政黨結盟是他個人的構
思，但過往反對派也數度探討結盟的可能性。民主黨主席劉慧
卿則回應願意討論，但強調如果不能合作，「勉強無幸福。」
馮檢基昨日接受電台訪問時稱，他日前提出反對派政黨結盟

的概念，是他個人的構思，他未有跟民協黨友討論。但他揚言，
過往9年來，反對派曾數度探討結盟的可能性，卻一直未有下
文。目前，建制組織的動員力比反對派強，反對派應再次反思社
會能否「養得起」不同派別，否則應思考集結的可能性。
在同一節目中，劉慧卿被問到會否與民協或其他政黨合併

結盟時，說當年她在前綫時，也同意與志同道合的組織組
合。她又稱，民主黨內核心一直沒有討論結盟問題，但她同
意實力講求凝聚，如今社會「碎片化」，為了「民主運動」
的發展，她個人願意討論。她又稱，該黨有年輕人新當選，
可以研究跟其他反對派合作，但表明「如果唔可以（合
作），勉強無幸福」。

15歲女義工OT到凌晨
父罵民協收買人命

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）每場選舉，各候選人都
需要大量助選團義工幫手。今屆區議會選舉中，多個選
區選情激烈，出現義工人手荒。昨日網上便流傳一段短
片，一名父親尋找未成年的義工女兒，親自「踩」到點
票中心，當面直斥民協啟德北候選人李庭豐收買人命，
要求義工「助選助到」凌晨3時。而李被該名父親罵得
相當尷尬。
該條短片的引言指出，事發在星期一凌晨時分，當時
候選人正苦候點票結果。一名紋身父親怒氣沖沖，當着
九龍城啟德北選區4號候選人民協黨員李庭豐面前指
罵，不滿李找他只有15歲的女兒當義工。片中所見，該
名父親不斷重複「你知唔知佢得15歲，根本不識好壞，
不懂選擇，叫佢做義工，而且連續數晚做到凌晨3點，
有無糧出先！」
據悉，該名父親一直在票站門外守候，而李庭豐就留
在點票中心內，觀察點票進度及把玩手機，未有即時
「招呼」該名父親，直到點票完畢後，才步出票站。該
名父親見狀便立刻捉着李庭豐對質，場面尷尬。李最後
亦敗選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有意出選明年初
立法會新界東補選的「傘後」組織「青年新政」
昨日提到，有意與公民黨以初選方式決定參選人
選。一直將該補選議席視為「囊中物」的公民
黨，其黨魁梁家傑昨日稱，補選並非兩個政團的
「私事」，需考慮資源調配和策略等問題。民主
黨則認為，初選浪費資源不切實際，甚至可能再
現「鎅票」問題，奉勸已奪區議會1席的「青年新
政」應先行做好區議會工作。
公民黨前黨員湯家驊今年6月在《2017年特首普

選決議案》被否決後退黨，並辭去立法會新界東
議員職務。當局將於明年2月28日進行補選，1月
初接受提名。對於「青年新政」召集人梁頌恆昨
日出席一個電台節目時，透露已相約公民黨成員
會面，提出透過初選形式決定參與補選和明年立
法會選舉的人選，梁家傑昨日向傳媒稱，政黨更
替十分正常，但希望「青年新政」明白，補選問
題並非兩個政團之間的私事，當中涉及資源調配
及策略等考慮，公民黨稍後會約見「青年新政」
了解有關詳情。至於楊岳橋作為公民黨執委，經

討論後已是唯一考慮派出參選的人選，但仍須待
黨員大會通過確認。

黃碧雲：初選何來多餘資源？
就梁頌恆的初選提意，民主黨立法會議員黃碧
雲則聲稱，當初反對派提出初選機制，主要只適
用全港性的行政長官選舉，而非單一地區性選
舉，而目前距新界東補選又只有數個月時間，選
情緊迫，與其花精力宣傳及舉辦初選，不如研究
如何「攻擊」建制派候選人。而且，初選費用不
菲，「反對派資源相當短絀，一分一毫，應該用
得其所，區議會選舉『青年新政』已經擊敗了數
名反對派議員，令資源更加吃緊，何來有多餘資
源？」
黃碧雲又稱，目前為止，「青年新政」還未找

到合適人選，如其只屬「鎅票」性質，令反對派
雙雙落敗的話，「青年新政」倒應先做好地區工
作，以免下屆區議會選舉被對手重奪議席。民主
黨黨團召集人單仲偕則擺出置身事外的模樣指：
「唔到我們頭痕」。

對於民建聯29歲小將李世隆力挫民主黨
三屆元老尹兆堅奪得議席，香港中華出入口
商會副會長、香港福建社團聯會副主席、香
港廈門聯誼總會理事長林龍安，讚不絕口，
稱讚李世隆「『實事求是、為您做事』的態

度，『有心有力有時間』服務社區的精神，年輕
有學識，跟得上時代，令人欣賞，故我們派出義
工為他助陣，這次勝出，贏得漂亮，大快人
心」！

「有擔當、肯吃苦、務實」
林龍安說︰「李世隆是一個有擔當、肯吃苦、

務實的年輕人，香港現時正是需要這樣的年輕
人，他與我們的理念相同，香港中華出入口商
會、香港福建社團聯會、香港廈門聯誼總會都是
愛國愛港傳統社團，近年亦希望能培養更多的年
輕人接班，做到薪火相傳，拓展新局面。對於愛
國愛港、又有服務社區熱忱的年輕人，我們不支
持他還可以支持誰呢？」他表示，「第一次到社
區見到李世隆時有很大的感觸，他跟助理兩人擠
在狹窄的辦公室做事，但卻是一臉的陽光，見到
我們也表現得謙遜有禮。當時就感到這個年輕人
做人很敦厚，且有朝氣、有幹勁，故很想幫他一
把。可以說決定支持他，更多是出於推動年輕人

參與社會事務的理念，希望以他們的新思維，推
動香港有更好的發展」。

廈門聯總義工並肩作戰
林龍安稱，李世隆首次參選，香港廈門聯誼總

義工團為他參選做了有效的支援。特別是在競選
的最後階段，年輕義工與李世隆並肩作戰，日夜
陪伴左右，不辭勞苦為他打氣，共同的經歷，箇
中的艱辛，令彼此建立了深厚感情，而這份情誼
還將延續下去。「我們的義工會繼續支持他，繼
續共同服務社區，為建設更美好社區共同努
力」。 ■香港文匯報記者 邵萬寬
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■林龍安等到社區探訪李世隆。

■選舉當天
李世隆獲譚
耀 宗 （ 右
二）為其拉
票。

■梁頌恆、
游蕙祺、鄺
葆賢上電台
節目。

■■劉江華劉江華（（前排右三前排右三））訪問北京期間訪問北京期間，，與一班在北京求學的與一班在北京求學的
香港大學生聚會香港大學生聚會，，了解他們在當地學習和生活的情況了解他們在當地學習和生活的情況。。
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